

PALABRAS AUGUSTAS

Oportunamente se notificaron a nuestros respetables jefes Regional y Delegado y a nuestro Egregio Caudillo D. Jaime III, los acuerdos de nuestra Junta Provincial respecto la nueva organización, desde 1.º del actual, del órgano en la prensa de nuestra Comunidad en esta provincia. Y don Jaime que sigue con interés vivísimo las cosas de España y muy especialmente las que afectan a sus leales, ha tenido la alta deferencia de escribir una expresiva carta autógrafa a nuestro Jefe Provincial don Manuel Bonmatí y remitirnos, además, con especialísima atención, para que a ellas atemperemos nuestra labor, las siguientes líneas, también autógrafas, que gustosos reproducimos:

Admiro como soldado a nuestra gloriosa ciudad, cuyo recuerdo me asaltó muchas veces en medio de las más rudas campañas modernas.

Gerona demuestra de qué manera debe unir Cataluña en un mismo sentimiento el amor a su personalidad histórica y el amor a España.

Que sus altos hechos sean nuestro norte y el tesón de Alvarez de Castro nuestro modelo. Así, a las semanas trágicas que afrontan a la Patria, podremos oponer las semanas heroicas que la salvan.

JAIME.

Con emoción leímos las transcritas palabras de nuestro Augusto Jefe y con entusiasmo le reiteramos, con tal motivo, nuestra adhesión sincera, firme e inquebrantable.

Unir en un mismo sentimiento el amor a nuestra personalidad histórica y el amor a España!

He aquí la expresión gráfica, concreta del verdadero regionalismo. He aquí el mentís más oportuno a nuestros detractores que forjando en su imaginación equivocado concepto de nuestro programa, bajo el bú de un absolutismo que no existe y que está en pugna con la realidad, pretenden presentar a nuestra Comunidad con orientaciones absorbentes incompatibles con la necesidad de expansión y autonomía que tienen los pueblos para poder, dentro la unidad de la Patria común, desenvolver sus energías, de conformidad con sus diferenciaciones étnicas, históricas, de costumbres y de carácter.

Al logro de esta aspiración, que constituye una de las partes integrantes de nuestro programa, han de encaminarse de una manera especialísima nuestros esfuerzos; teniendo para ello el tesón y la constancia necesarios para luchar con energía, dar a conocer la bondad de nuestros principios y lograr que se unan alrededor de nuestra Bandera todos cuantos sientan palpar su corazón a impulsos del amor a nuestra Patria.

SON INCOMPATIBLES

LO DICE EL PAPA

El señor Piou jefe de la *Acción Popular Liberal*, de Francia, visitó a Su Santidad y le expuso las amarguras que le causaban aquellas personas que abominaban de su *Acción Liberal Popular* sólo por el epíteto de «liberal» que le había dado. Y añadía el señor Piou, según ha referido el señor Melgar a nuestro querido colega «El Correo Español»:

«Vuestra Santidad, y lo mismo su inmortel predecesor, la han colmado, sin embargo, de bendiciones, lo cual prueba que nada se opone a que los católicos sean liberales.»

«No, hijo mío, le replicó Pío X con la dulce energía que es la nota saliente de su angelical carácter; no hay que exponer así la cuestión: *Catolicismo y liberalismo son incompatibles*. Los Papas que hemos bendecido esa Liga a pesar de su calificación de liberal, lo hemos hecho porque vosotros mismos nos habéis dado a entender que os proponíais emplear los «procedimientos» liberales, nunca aceptar los «principios» del liberalismo. Si al llamar a tu obra *liberal* pretendes afirmar el principio esencial del liberalismo, la igualdad de derechos entre el bien y el mal, haces obra nefasta y reprochable que ningún Pontífice bendecirá. Si te limitas a significar que estás dispuesto a utilizar

las únicas armas que se te ponen a tu alcance y a exigir que, en las circunstancias actuales, el liberalismo cumpla su programa y sus promesas y mantenga la balanza en su fiel, concediendo a los católicos las mismas libertades que a los que no lo sean, obras cuerdamente. *En este sentido se te bendice, y solo en este mientras duren las tristes circunstancias presentes.*

De modo y manera que no tiene vuelta de hoja (hablando en católico, se entiende) que *catolicismo y liberalismo son incompatibles*.

Son palabras del Sumo Pontífice y presumimos que nadie querrá ser más papista que el Papa.

CRÓNICA

Generales.

El Sr. Arzobispo de París ha presidido un gran mitin de la Juventud católica francesa en favor de la supresión del trabajo nocturno de los panaderos, demostrando el Arzobispo la necesidad de la supresión desde los puntos de vista religioso, familiar, social y económico.

Una Comisión de Vich ha estado en Madrid, ocupándose en algunos trabajos preparatorios del centenario del insigne filósofo Balme.

Se cree que asistirá a los festejos el señor Moret, quien ha prometido contribuir con una subvención a los gastos del centenario.

En varios periódicos extranjeros leemos que la venta de cabellos postizos está destinada a desaparecer rápidamente a consecuencia de las muchas enfermedades cutáneas que provienen de añadidos cuya desinfección ha sido defectuosa.

Se citan casos de lepra a causa de unas trenzas que llegaron de Oriente.

El Sr. Obispo de Versalles, después de un proceso canónico muy riguroso, ha declarado milagrosa la curación de Mlle. Cecilia de Framu, verificada en Lourdes en 1905.

Se ha celebrado en Madrid la segunda sesión de la Junta diocesana, presidida por el señor Obispo.

La concurrencia ha sido numerosísima, habiéndose tratado extensamente de la Acción Social católica.

Un señor Párroco leyó una importante Memoria sobre fundación de las hojas parroquiales, siendo calurosamente aplaudido.

Después hizo uso de la palabra el párroco de San Lorenzo, haciendo ver la necesidad de que los católicos se dediquen a obras de propaganda, principalmente entre los obreros.

Han llegado a la Corte cuatro moras pertenecientes a la kábila del Muazza.

La presencia de dichas moras ha llamado mucho la atención del público madrileño.

Acompañadas de los embajadores moros que hay en Madrid salieron a dar un paseo en coche por la Castellana.

Los Tribunales de Roma han dado sentencia penal al Sr. de Santis por los ultrajes que infirió al Cardenal Cesset, el 28 de Abril último, cuando su Eminencia se hallaba orando en la iglesia de San Nicolás de Montelibretti; a las paternales advertencias con las que el ilustre Purpurado procuró imponer silencio a Santis, sufriendo pacientemente aquella falta de respeto, respondió éste dando vivas a la Masonería y a Giordano Bruno.

En Jarrier, un padre de familia, cuyo hijo mayor asistía a la escuela, recogió el manual de Historia que allí se enseñaba y se lo notificó al maestro, diciéndole que, hallándose condenada dicha obra, no quería que su hijo estudiase en ella.

El maestro replicó que continuaría enseñando en dicho manual, porque se lo habían mandado.

—A mí también me han mandado lo contrario.

—¿Y de quién habéis recibido esa orden?

—De Dios mismo, que nos obliga a educar cristianamente a nuestros hijos.

—Dios—replicó cínicamente el maestro,—nada tiene que ver con nuestra escuela.

—Pues si es así y en ella se enseña el ateísmo, no volverá a ella mi hijo, pues prefiero tenerle en casa y enseñarle yo lo que pueda, que verle convertido en ateo.

Y la misma determinación adoptaron varios padres de familia de la localidad, ¡Cristiana y valiente resistencia a la maldita y asquerosa enseñanza impial!

No todo ha de ser desagradable de cuanto llega del extranjero respecto al sobadísimo asunto de Ferrer.

En pleno parlamento alemán, un Diputado se ha levantado para defender a España, manifestando que la ejecución de Ferrer se llevó a cabo conforme a todo principio de justicia. Dirigió frases laudatorias a nuestra nación, por lo que España debe estar agradecida al noble Diputado alemán.

Debemos manifestar que el referido Diputado es católico, para que los buenos españoles sepan apreciar donde están los que nos hacen justicia; ó entre los católicos que salen a la defensa de nuestro honor nacional, villanamente ultrajado, ó entre los masones y apaches de París que, tomando por bandera a Soledad Villafranca, escupen todo género de inmundicias contra nuestra nación.

En la *Gaceta* se ha publicado una real orden acerca de los funcionarios de Hacienda, disponiendo lo siguiente:

Primero. Que desde 1.º de Enero de 1910 se restablezcan los turnos segundo y cuarto en los términos señalados en el artículo primero de la ley de 19 de Julio de 1904.

Segundo. Que para cubrir las vacantes que ocurran correspondientes al cuarto turno de oficiales de cuarta clase se convoque a oposiciones a 30 aspirantes, que habrán de consumir dicho turno, con arreglo al reglamento y programa de 29 de Enero de 1906; y

Tercero. Que en lo sucesivo los funcionarios excedentes que reingresen en el servicio activo no podrán obtener de nuevo la excedencia hasta que vayan permaneciendo durante seis meses sirviendo el destino que se les asignase al tener lugar el reintegro.

El señor Obispo de Vich ha publicado un bellísima Carta pastoral sobre la «Ejemplaridad sacerdotal de San José de Oriol», cuya lectura recomendamos a todos, principalmente a los señores sacerdotes.

Los dominicos van a publicar una revista bimestral, que promete ser importantísima, con el título *De Ciencia Tomista*. Cada uno de sus números, el primero de los cuales aparecerá en Marzo de 1910 en obsequio del Doctor Angélico, constará de 160 páginas, que formarán al año dos tomos de 480 páginas cada uno.

Los Cabildos de Sevilla y de Granada han elevado dos exposiciones al presidente del Consejo de Ministros adhiriéndose a la que los prelados españoles le dirigieron contra la reapertura de las escuelas laicas clausuradas.

Hemos recibido el número correspondiente al 1.º del corriente de la revista quincenal «J A G» que se publica en Barcelona y que está destinada especialmente a la difusión de las industrias de Jabón, Aceite, Grasas y otras similares.

En Valencia sigue la Asociación de Nuestra Señora de los Buenos Libros ejerciendo su favorable influencia, singularmente sobre la clase obrera. Desde Junio a Septiembre del pasado año se han distribuido por cuenta de la Asociación 52,398 libros, folletos y Catecismos, y se han recogido en los buzones colocados en las puertas de algu-

nas iglesias 18.336 ejemplares de hojas y revistas católicas.

Con todo, aquella benemérita corporación comprende que sería inmensamente mayor el resultado si no se mantuviesen en una punible apatía, privándola de su concurso y su dinero muchos que, sin ningún sacrificio, pudieran y deberían contribuir a esta obra de salvación para el pueblo.

Nuestro corresponsal en Rubió nos dice lo siguiente:

Con las tradicionales solemnidad y concurrencia se han celebrado en este pueblo las funciones religiosas de Navidad y Circuncisión del Señor, cantándose preciosos villancicos.

Una nota muy simpática y sin precedentes en esta localidad, durante las actuales festividades, es el artístico Belén, que bajo la acertada dirección de nuestro distinguido correligionario don Ramón Santacana, se ha construido en la casa rectoral, evidenciándose una vez más el buen gusto que preside en las obras de dicho señor, siendo visitado por todo el pueblo y cosechando su autor merecidas y unánimes felicitaciones.

—Debido a la bonancible temperatura de que disfrutamos, los sembrados, a Dios gracias presentan un inmejorable aspecto.

—Ha sido nombrado cabo del somatén de este pueblo, don Juan Ariasol.

La comisión organizadora de los somatenes en la última reunión de que da cuenta su «Boletín Oficial» acordó la reorganización de los existentes en Horta, San Martín de Provencals y San Andrés de Palomar, a quienes fueron recogidas las armas para que no pudiesen apoderarse de ellas los revoltosos. Acordó así mismo la reorganización de los de Sabadell, Arbeca, Anglés y Olot que durante los pasados sucesos de Julio no cumplieron debidamente su cometido; y por último solicitar del capitán general la disolución definitiva de los de Granollers, San Juan de Palamos y La Bisbal por considerar que dado el desamor al somatén que se nota en dichas localidades no sería fácil reorganizarlos.

Hemos recibido los cuadernos 2.º y 3.º del ATLAS GEOGRÁFICO PEDAGÓGICO DE ESPAÑA, que corresponden a las provincias de Segovia y La Coruña, obra de gran utilidad, pues con ella puede hacerse el estudio de la geografía de España de un modo fácil y práctico, siendo un buen auxiliar de los señores profesores.

A semejanza del primer cuaderno, que corresponde a la *Península Ibérica*, cada uno de los 2.º y 3.º y lo mismo los restantes que componen la obra, lo forman un mapa general de la provincia, tirado a nueve tintas, que puede servir de modelo al alumno, y cuatro hojas, una que corresponde a los partidos judiciales y ayuntamientos, con la letra inicial que corresponde al nombre de la población, la misma hoja sin iniciales ó *nudo*, otra en la que además se trazan los ferrocarriles y carreteras y la cuarta correspondiente a la orografía é hidrografía de la provincia.

Dichos mapas están trazados por don Benito Chías y Carbó y otros cartógrafos; como complemento les acompaña un texto, en el que se hace una descripción completa de cada provincia. Cada cuaderno vale CINCUENTA céntimos.

TIMOS de peseta, y á los que adquieran toda la colección, para lo cual se acompaña el correspondiente cupón, se les regalará un hermoso mapa de ESPAÑA Y PORTUGAL, tamaño 75 por 100 y escala de 1 : 1.500.000.

Los pedidos pueden hacerse al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona y en la librerías ó centros de suscripciones.

Según una estadística publicada, fallecieron los siguientes febes y oficiales durante el período de operaciones, desde el día 9 de Julio hasta el 17 de Octubre, en la campaña de Melilla:

Generales: don Guillermo Pintor y don Darío Díez Vicario.

Coronel: don Venancio Alvarez Cabrerá.

Tenientes Coroneles: don Julio Ceballos, don Tomás Palacios, don José Ibáñez Marín y don Alvaro González.

Comandantes: don José Royo, don Eduardo López Muñoz, don José Capapé, don Ricardo Fresneda y don Salvador Perinat.

Capitanes: don Enrique Guiloche, don Alfredo Rogeig, D. Francisco Fernández, Cuevas, don José Fernández Martínez, don Gabriel Gil, don Francisco Borrero, don Rafael de los Reyes, don Isaac Labrador, don José Fernández de Guevara, don José Ochoa, don Antonio Pérez, don Angel Melgar, don Enrique Navarro, don Alberto Morris, don Ricardo de la Plaza, don Isidro Sánchez Gómez, don Rafael Moreno Guerra, don Laureano Gómez de la Torre, don Antonio Ripoll, don Francisco Bermejo y don Celestino Rodríguez.

Primeros tenientes: don Eduardo López Salcedo, don Francisco Roca, don Joaquín Turné, D. Armando Poge Montagu, don José Luis Betigudez, don Isidro Overi, y farmacéutico segundo don Leopoldo Méndez.

Segundos tenientes: don José Pazos, don Braulio de la Portilla, don Modesto Lozano, don Angel Salcedo, don Pedro Salvador, don Antonio Palou, don Antonio Muñoz y don José Velarde.

Total: 2 generales, 1 coronel, 5 tenientes coroneles, 5 comandantes, 21 capitanes y 15 tenientes.

Especiales.

Nuestro corresponsal en Darnius nos da cuenta en los siguientes términos de un acto allí celebrado:

«Si tot, acontexement remarcable interessa pera publicarse en un periódich molt més en un de catòlich y tradicionalista interessará una noticia que contribueix á posar de relleu els progressos de la ensenyansa cristiana, falaguera esperansa pera el porvenir de la nostra societat.

Donchs bé, en el dia 27 del passat mes tingueren lloch en el Colegit de Filles de Jesús de aquesta població, tan acertadament dirigit per la Sor Bonaventura y ajudada en la seva impropia feyna de la formació cristiana de cors juvenils, per les zeloses Sors Josefa y Visitació, exámenes públics y exposició de treballs, patentisants á tothom qui volgué presenciarlo la esmerada educació que donen.

Presidits per lo Rent. Sr. Párroco, Sr. Vicari y la Junta de Instrucció Local, resultaren un éxit. complert. Les alumnes contestaven ab facilitat y desenvoltura demostrant possehir molt bé les asignatures de la primera ensenyansa. Els quaderns de dictat y problemas cridaven la atenció per la seva netedat y ordre. Les lavors nombroses y de primor.

Per últim, llegiren poesías les nenes Palau, Ferrusola, Forcada y Barris y la senyoreta Ampar Baserva fou la encarregada de llegir un discurs correctísim en la forma y substanciós en el fondo, ponderant el zel de la Iglesia en la formació moral de la juvenensa ab una sòlida ilustració cristiana, de lo que en son testimoni constant la multitud de instituts religiosos que no tenen altre objecte que la ensenyansa.

Que rebim la més coral enhorabona totes les Sors del Colegi de Filles de Jesús y espezialment la seva superiora Sr. Bonaventura que tant y tant se desentranya per les seves educandes; rebim també la enhorabona les aplicades alumnes que com á proba dels seus merexements podrán presentar el valliós premi justament guanyat; y per últim els pares per el seu bon acert en portar les seves filles a un colegit ahont s'hi dona tan sòlida y esmerada educació.

El zelosíssim Sr. Párroco, Rnt. don Marián Fullé, pot estar ben content de la que pordiam anomenar la seva obra, el Colegit de Filles de Jesús de Darnius, car en virtut d'ell se deixen entreveure falagueres esperansas de regeneració moral en la florida generació de xamoses donzelles allí cristianament educades, que demá al esser companyes del home saturarán de perfums cristians la llar domèstica fentia niu de felicitat.»

Ha fallecido en La Bisbal nuestro correligionario D. Salvador Casagrán, fidelísimo y entusiasta colaborador de las obras parroquiales de piedad y beneficencia. Era individuo de la Junta de obra, administrador de fondos del altar de S. José y miembro activo de la Conferencia desde que al finir el período revolucionario fué allí reorganizada esta asociación por el P. Guberna.

Su muerte, ocurrida repentinamente al anochecer del miércoles, y cuando aún podían esperarse de él largos ejemplares de edificación y de caridad, ha apenado profundamente á sus numerosos amigos de aquella población. Pedimos una oración por su alma.

De la misma población nos comunican que en la pasada semana fué validado canónicamente el matrimonio civil de uno de los incendiarios de Palamós y bautizado un hijo suyo ya de alguna edad. El Sr. Curapárroco, los presidentes de las conferencias D. Paulino Figueras y D.ª Rafaela Tomás que actuaron como padrinos y todos cuantos de algún modo contribuyeron á tan satisfactorio suceso, llevaron gratísima impresión de la sinceridad y arrepentimiento de pasados extravíos de quien tan públicamente se ha reconciliado con la Iglesia.

Avalora su mérito el hecho de haber rechazado determinadas ventajas y ofertas que le brindaron sus compañeros de Palafrugell para apartarle de sus propósitos.

Ayer con numerosa asistencia de fieles se celebraron en la iglesia de San Félix suntuosos funerales en sufragio del alma del que en vida fué don Francisco Puig Sellés conocido industrial de la calle de las Ballesterías á cuya familia testimoniamos nuestro pésame.

El sábado próximo pasado se representó ante numerosa y selecta concurrencia en el espacioso teatro del «Orfeo Gironí» el patriótico drama *Savosta* y la segunda parte de mismo titulada *Per la Patria* originales ambas del ilustrado escritor Don Antonio Morán.

Esta obra constituye un éxito cada vez que se pone en escena y fue sin duda la del sábado la representación más perfecta que de la misma hemos visto, habiéndose distinguido en la acertada interpretación de sus respectivos papeles los aficionados señores Palol, Patiño, Montal, Pumarola, Bernardas, Maríné, Felip, Cortada, Darné y Gironella especialmente los seis primeros cuyos papeles son importantes y de difícil interpretación.

El público, que estaba con una atención no acostumbrada en tales actos, premió la labor de los aficionados prodigándoles muy merecidos aplausos y en especial en los párrafos de carácter más patriótico, tributando también al autor grandes ovaciones, obliigándole, entre aplausos entusiastas, á salir á escena cuatro veces.

En la última sesión celebrada por la Junta local de Reformas Sociales, acordó por unanimidad destinar á beneficencia la cantidad de 400 pesetas recaudadas por multas impuestas por infracción de la ley del descanso dominical, distribuyéndolas en la siguiente forma: 50 pesetas á la Asociación de la Cruz Roja; 50 á los presos pobres de la cárcel de esta ciudad, y el resto á las sociedades obreras y parroquias de la localidad, para que adquieran juguetes y otros regalos y los distribuyan el día de Reyes á los niños pobres.

Felicitemos á la Junta local de Reformas Sociales por tan plausible acuerdo.

Hoy á las 9 de la mañana se celebrarán solemnes funerales en la iglesia del Mercadal en sufragio del alma de doña María Comalada de August.

También se celebrarán á la propia hora en la iglesia de Ntra. Señora del Carmen en sufragio de doña Gertrudis Calzada y Daltabuit de Llistosella.

A las respectivas familias enviamos desde estas columnas la expresión de nuestro más sentido pésame.

La mañana de ante ayer incendiáronse cinco casas de Massanet de Cabrenys, habiéndose pedido auxilio á los pueblos vecinos para evitar que se propagara el voraz elemento á las casas contiguas.

Hoy celebrará sesión de primera convocatoria el nuevo Ayuntamiento de esta ciudad.

«A eso de las 8 de la noche del sábado último declaróse un voraz incendio en un depósito de paja, hierba y alfalfa situado en el centro de La Junquera y á pesar de los trabajos realizados no pudo ser sofocado por impedirlo el fuerte viento que soplabá, habiendo quedado el edificio completamente destruido.

Para evitar que el siniestro se propagara á las casas contiguas tomáronse grandes precauciones, no habiendo ocurrido ninguna desgracia personal.

Durante la última semana la Sucursal que la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros tiene establecida en Girona ha recibido por imposiciones 50,704 pesetas y ha pagado por reintegros 11,088 pesetas, habiendo sido 27 las libretas nuevas abiertas durante la semana.

Han sido destinados á prestar servicio en la Administración principal de Telégrafos de esta ciudad, el Oficial de 5.ª clase don Carlos Iruegas O'Brien, que lo era de la subalterna de Olot y D. Vicente de Francisco Bosch de igual categoría, procedente de la Administración de Tarrasa (Barcelona) en virtud de permuta con el Oficial de 4.ª, D. Angel Duerto Hernández.

Con motivo de haber sido concedida la excedencia por un año al Oficial de Hacienda D. Félix Gonzalez y Gonzalez, Administrador de Rentas Arrendadas de esta provincia, ha sido nombrado para dicha vacante, el de igual categoría, Don José Barroso y Calzada, que servía su destino en la Inspección de Hacienda de Cadiz.

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido en Olot el señor don Francisco Estorch y Domenech muy apreciado entre sus relaciones.

Acompañamos á su desconsolada familia en el dolor que les embarga por pérdida tan irreparable.

Ayer mañana fué puesto en libertad un mendigo que el día anterior habia sido recogido en la Rambla de Pi y Margall á consecuencia de hallarse completamente beodo y haber promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde para que ordene girar una visita al puente que pone en comunicación la calle de la Rutila con la del Carmen pues debido al desgaste experimentado por uno de los tramos, los postes del mismo que por cierto resultan demasiado endeble, hállanse movedizos por falta de base lo que de continuar de este modo constituiría un peligro para los transeuntes.

Por infringir el Reglamento de policía de carreteras ha sido denunciado al alcalde de Campellas el vecino de Ribas Juan Pujol Tubau.

Ha sido aprobado por el Gobernador civil el presupuesto ordinario para el corriente año, del Ayuntamiento de Lloret de Mar.

Anteayer á las once, reunióse en el salón de las Casas Consistoriales de esta ciudad la Junta municipal del Censo, que actuará durante el bienio de 1910 á 1911, quedando constituida en la forma siguiente:

Presidente, don Juan Capella; vicepresidentes, don Joaquín Fabrellas y don Eusebio Murtra; vocales, don Antonio Morán, don A. Medrano, don Narciso Pérez Xifra, don Jaime Garriga, don José Fornes, don José Mallorquí y don José Pich.

Con motivo de la feria de Reyes, que tendrá efecto en la villa de Amer, la compañía del ferrocarril de Olot á Girona pondrá en circulación, el día 6 del actual, los trenes números 2, 5 y 13; el día 7 el tren número 13.

Recomendamos á nuestros lectores que ejercen cargo en sus respectivos Municipios, procuren activar la confección de los repartimientos vecinales de Consumos, para que, previos los trámites reglamentarios, sean remitidos á la Administración de Hacienda de la provincia antes del día 20 del corriente, fecha en que se verificará el nombramiento de Comisionados para recojerlos, con cargo los gastos y dietas á los señores de la Junta repartidora.

Desde Cassá de la Selva se han cursado también enérgicos telegramas de adhesión á la Exposición de los Prelados Españoles, y protesta contra las escuelas laicas por varias entidades de aquella importante villa entre los que figuran las Conferencias de S. Vicente de Paul, «El Orfeo Catalunya», el «Casino Cassanense», el Apostolado de la Oración, la Asociación de la Doctrina Cristiana y la de la Sagrada Familia.

Ha fallecido en Arbucias el distinguido letrado don Francisco Esponellá y Montplet, que tenía establecido un acreditado bufete en Barcelona.

Ha muerto á los 31 años de edad, cuando cabía esperar mucho de su talento y laboriosidad que habia puesto siempre al servicio de los intereses católicos, dando pruebas evidentes en distintas ocasiones de sus arraigados sentimientos religiosos.

Reciba su atribulada familia la expresión sincera de nuestro pésame.

Eclesiásticas

Ha sido nombrado Ecónomo de la Parroquia de la Catedral de esta ciudad nuestro muy respetable amigo el ilustrado profesor del Seminario del Col·lell, Rdo. Ldo. D. Tomás Aumaller, á quien felicitamos sinceramente.

Además del anterior nombramiento, nuestro Ilmo. Sr. Obispo ha firmado los siguientes destinos de vicarios: El Rdo. D. José Gironella, de Malgrat á Arenys de Mar—Rdo. Manuel Prats Vives, de Massanet de la Selva á Malgrat—Rdo. Juan Bosch Rovirola de San Salvador de Vianya á Massanet de la Selva—Rdo.

José Juanola Plana á San Salvador de Vianya—Rdo. José Balmaña Domenech de Bañolas á Palafrugell—Rdo. José Blanch de Pineda á Bañolas—Rdo. Sebastián Tenas Vivó de San Pedro Pescador á Pineda y Rdo. José M.ª Gafas á San Pedro Pescador.

Ha fallecido el Rdo. D. Antonio Guinart Matabosch, cura párroco de Castelfullit de la Roca, á cuya familia testimoniamos nuestro pésame, al par que rogamos á nuestros lectores nua oración por el eterno descanso de su alma.

El Rdo. Gerónimo Marqués vicario de la Parroquia del Mercadal de esta ciudad ha ingresado en la Casa Misión de Bañolas.

Deseamos al joven misionista el mayor acierto y fruto espiritual en su nuevo apostolado.

Políticas

Sigue hablándose en la Corte de la formación del bloque de las derechas para luchar en frente de los izquierdistas en las próximas elecciones.

En breve se reunirán prestigiosas personalidades de las varias agrupaciones católicas para tratar del asunto.

Los jefes políticos de la comunión integrista en la región andaluza, preparan para fecha próxima una Asamblea regional, que se celebrará en Sevilla, como medio de unir mas íntimamente las voluntades de los integristas, legislar acerca las necesidades del partido y propagar las ideas del mismo.

En breve será un hecho en Reus la constitución de un Requeté carlista, pues los trabajos que para tan laudable fin se llevan felizmente á cabo por parte de entusiastas jóvenes, siguen adelantando rápidamente con gran éxito. ¡Adelante!

Dentro breves días se inaugurará solememente en la importante localidad de Espluga de Francolí, un nuevo Circulo tradicionalista.

Su reglamento ha sido ya aprobado por la superioridad, prometiendo ser el acto inaugural de esta nueva entidad un verdadero acontecimiento.

Felicitemos cordialmente á nuestros queridos correligionarios de Espluga y estamos seguros que el nuevo Circulo será el lazo de unión de todos los tradicionalistas de aquella localidad que tan numeroso como valiente contingente ofreció siempre á los ejércitos carlistas en sus luchas á favor del Altar y del Trono.

Dice La Epoca:

«El País encuentra natural que se haya sobreesido el proceso que se instruyó al señor Estrañi, y espera que ocurrirá lo mismo al que se sigue contra don José Jesús García; pero no comprende cómo no están ya en libertad otros presos de las cárceles de Barcelona, Calahorra, Madrid, Zafra y Gijón.

La extrañeza del colega induce á sospechar si entre los compromisos contraídos por los liberales con el bloque figuraría el de abrir las puertas de las cárceles, y el de dejar en suspenso la aplicación del Código penal.»

¿Y los conservadores tenían el compromiso de indultar á Nakens y de abrir las fronteras á Lerroux?

Anteayer tuvo lugar en el Circulo Tradicionalista de la Riera de San Juan de Barcelona la inauguración oficial del *Requeté Carlista* de la capital del principado.

Por la mañana se celebró una solemne misa de comunión general y por la tarde tuvo lugar en el Circulo la velada que fué presidida por el señor Jefe Regional quien tenía á sus lados al presidente del Circulo, señor Vives; al del *Requeté*, Martín Gibernau; al vicepresidente,

Ferrocarriles. - Horario del mes de Enero

FERROCARRIL DE M. Z. A. - R. C. LÍNEA BARCELONA-FRANCIA

	Merc.	Corr.	Lig.	Merc.	Exp.	Merc.	Mixto	Corr.	Lig.	Exp.
Sal. Barcelona	5'00	7'21		9'40		12'13	13'30	17'15	18'46	
Lleg. Empalme	7'35	9'45	7'54	11'11	11'31	15'02	16'09	19'36	20'22	
" Gerona	8'37	10'39	10'00	11'45	13'49	16'07	17'15	20'29	20'54	
Sal. Gerona	4'30	8'45		11'00	11'48	16'13	17'44		20'57	
Lleg. Flassá	5'36	9'14		11'53	12'07	16'44	18'44		21'15	
" Figueras	7'46	10'03		14'30	12'39	17'40	19'17		21'47	
" Cerbere	10'35	11'44		17'35	13'22	19'19	20'59		22'30	
Empalme. - Llegan de Barcelona por el litoral. -	7'18		11'04			15'53	18'34		20'13	

	Exp.	Lig.	Corr.	Merc.	Lig.	Merc.	Corr.	Exp.	Mix.	Merc.
Sal. Port-bou	4'10		4'15	4'32		8'55	12'22	15'41	14'33	19'16
Lleg. Figueras	4'41		5'05	6'05		10'33	13'03	16'13	15'26	21'15
" Flassá	5'15		6'00	8'00		12'22	14'15	16'47	16'23	23'20
" Gerona	5'33		6'35	9'21		13'29	14'52	17'03	17'23	0'30
Sal. Gerona	5'41	5'50	6'40	10'01	11'12		15'00	17'15	17'40	6'25
Lleg. Empalme	6'14	6'37	7'33	12'43	12'05		16'0p	17'53	18'41	8'54
" Barcelona	7'53	8'35	10'30		14'26		18'59	19'23	21'39	16'50
Empalme. - Salen para Barcelona por el litoral. -	6'17		7'10			13'10	16'43		19'30	

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

	Salen de Gerona	Llegan a S. Feliu de Pallarols	Llegan a Olot (diligencia)
Salen de Gerona	7'02 (miérc. sáb.)	9'05	15'01
Llegan a S. Feliu de Pallarols	9'11 y domin.	11'03	17'09
Llegan a Olot (diligencia)	12'00 (sáb.)	14'15	20'10

	Salen de Olot (diligencia)	Llegan a Gerona
Salen de Olot (diligencia)	0'30 (sáb.)	3'50
Llegan a Gerona	3'23	5'36

FERROCARRIL DE GERONA A SAN FELIU DE GUIXOLS

	Salen de Gerona	Llegan a S. Feliu de Guixols
Salen de Gerona	7'05	9'10
Llegan a S. Feliu de Guixols	9'00	11'00

	Salen de San Feliu de Guixols	Llegan a Gerona
Salen de San Feliu de Guixols	4'25	6'25
Llegan a Gerona	6'16	8'18

FERROCARRIL DE FLASSÁ A PALAMÓS (* Solo los domingos)

	Salen de Flassá	Llegan a Palamós
Salen de Flassá	6'20	9'40
Llegan a Palamós	8'45	12'03

	Salen de Palamós	Llegan a Flassá
Salen de Palamós	3'15	5'30
Llegan a Flassá	5'36	7'52

La Mundial

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Apartado 897 JOVELLANOS, 5. MADRID Teléfono, 2.815

Autorizado por Real Orpen de 8 de Julio de 1909

Inscripta en el Registro especial del Ministerio de Fomento

Capital: 1.000.000 ptas. suscrito. 250.000 ptas. desembolsado

Seguro de quintas. Sorteo de 1910

Prima: 215 pesetas

Redención en todo caso del servicio de redención. Se devuelven las primas cobradas más el interés del dinero, en todos los casos de exención legal.

LA MUNDIAL ha cumplido estrictamente las condiciones de sus Pólizas en el Reemplazo de 1909.

Autorizado por la Comisaria general de seguros en 24 Noviembre de 1909

Subdirección para Cataluña: Plaza de Cataluña, núm. 3.

Delegación en Gerona. - D. Francisco Clará, Platería, 8.

FUMADORS!!

Si volen conservar vostra salut, fumeu l'acreditat i higiènic

PAPER JORDÀ



HOTEL D'EUROPA

Carrer Bellaire, 6.--Olot

Situat al punt més cèntric de laciutat. Aquest establiment reuneix la condició de tenir grans habitacions ab timbres llum eléctrica y teléfono; cuarto de banys y ducha, menjadors espayosos, terrassay jardí; confortable taula ahont se serveixen coberts y á la carta. Habitacions á propòsit per que familias desitjin passar una temporada.

CENTRO DE SEGUROS

Representaciones DE

Joaquín Font y Fargas

Progreso, 20, 2.--GERONA

¡Bons y malalts!

En totas parts demaneu lo patentat "Aliment Compost"

Lo seu *pols*, barrejat ab nostres aliments d' us, eis fá més digestos, nutritius y de bon gust.

N' es lo reconstituyent *natural* d' el escrufulós, tuberculós y de *reumátich*.

Barrejat ab aigua bullida, dona un *caldó vegetal* sans toxias, molt nutritiu, y útil ab tota infecció, sigui ó no del canal digestiu, sense irritarlo may.

Ab *pastillas*, n' es un comprimit de valúia, tant para la nutrició del malalt, com del home de negocis, de *sports*, militar, marino, etc. paig que ab petit volúm, conté *aliment complet* pera reparar admirablement, nostras forces orgánicas.

FABRICA: Gerona, carrer de A. Cavé. Dtor. M. Furest.

¡FUMADORS!



Es ja hora que us despreocupa y no donguén credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á n' els seus papers de fumar propietats medicinals que no teuen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de questa mansa la bona fé dels fumadors innocents.

Si volen fumar bon paper demanen sempre l'acreditat PAPER CARLETS premiat en l'exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1933.

-Se ven per tot arreu.

40 anys d' éxit creixent es sa millor recomenació

Antigua posada "CASA ROS,"

hoy de

José Aymerich

Precios económicos :: Se sirve á la carta :: Cubierto

2 pesetas :: Comedor adecuado para Reverendos Sa-

cerdotes :: Cort-Real, núm. 9.-(*Porches de Rosés*)

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería Adereços completos Sortijes Cadenas y collares Aretes JOYERIA. - Relojos en oro y plata, marca Longines. Relojos sobremesa y pared.

Orfebrería Servicios de mesa Calices Artículos para regalo Medallas

Anteojos y lentes en oro y metal Termómetros y Barómetros Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

Juan Juanola - Sastre

Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada

CORT REAL, NÚM. 1.-GERONA

EL NORTE

Diario Católico - Monárquico

Propietario: Excelentísimo Sr. D. Manuel Bonmati de Cendra

Completa información local, de la provincia y general

Precio de suscripción:

Cuatro pesetas
trimestre

Anuncios y remitidos según tarifa...

Pídanse tarifas que se remiten gratis

Para pago de suscripciones:

En nuestra Administración: Subida Sto. Domingo, 10, 1.º
En la "Biblioteca del Carmen" Ciudadanos, 20 y en la Librería de Francisco Geli, calle de la Platería.

Toda la correspondencia debe remitirse al Sr. Director de EL NORTE. Gerona

Material adecuado para la impresión esmerada de toda clase de trabajos

Ciudadanos, 20, GERONA

IMPRENTA Y LIBRERÍA DEL CARMEN

Gran surtido de postales: Obras literarias en catalán y castellano: Obras periódicas: Obras católicas: sociales: Objetos de escritorio: Precios sin competencia.